

Yeltsin hace rodar cabezas

El presidente ruso destituye al vicesjefe de su Gabinete por su implicación en el cobro de presuntos sobornos a cargo de una editorial

BERNARDO SUÁREZ (EFE)
Moscú

El presidente ruso, Borís Yeltsin, tomó ayer cartas en el escándalo de los millonarios derechos de autor que afecta a cinco altos funcionarios del Kremlin — todos ellos jóvenes reformistas —, y destituyó a Alexander Kazakov, vicesjefe del Gabinete de la Presidencia. El breve texto del decreto presidencial difundido por la oficina de Prensa del Kremlin

(trece millones de pesetas) como derechos de autor de un libro sobre la historia de las privatizaciones en Rusia.

En la obra, que aún no ha sido editada, participaron también como coautores dos hombres próximos a Chubáis: el ex presidente del Comité Estatal de Bienes Nacionales Alfred Koj y Arkadi Yevstáfiev, ex ayudante del primer vicepresidente. Koj fue destituido de su cargo hace unos meses, precisamente por haber recibido 100.000 dólares (quince millones de pesetas) de una editorial suiza como adelanto por un libro también sobre la privatización en Rusia.

Yevstáfiev, que además de ser coautor del libro es presidente de la fundación que pagó los derechos de autor, saltó a la fama en 1996, cuando siendo miembro del estado mayor de la campaña electoral de Yeltsin fue detenido en la sede del Gobierno con una caja con medio millón de dólares en efectivo.

La Cámara de Diputados pidió el pasado jueves a la Fiscalía General que investigue si tras los excesivos derechos de autor cobrados por Chubáis y los miembros de su equipo hay delito de corrupción, ya que esas sumas, en

**El vicepresidente
ministro
Chubáis
admite el
cobro del
dinero**

señala que la destitución de Kazakov, que es también presidente del directorio del gigante del gas ruso 'Gazprom', se debe a su "traslado a otras funciones". Sin embargo, el líder del grupo parlamentario oficialista 'Nuestra Casa, Rusia', Alexander Shojin, afirmó que la destitución de Kazakov está vinculada directamente con el escándalo de los derechos de autor que ha salpicado al primer vicepresidente Anatoli Chubáis y a los miembros de su equipo.

Chubáis y varios de sus colaboradores — el vicepresidente del directorio del Sindicato de Quiebras, Piotr Mostovoi, y el directivo del Banco Central Dmitri Vasiliev — recibieron cada uno 90.000 dólares



UNA CELDA ANIMADA Veintiocho mujeres comparten celda en la prisión moscovita de Butyrskaya. La celda, pensada para albergar a ocho reclusas pone de manifiesto el problema de la superpoblación que sufren las prisiones rusas, a pesar de que el Gobierno ha procedido a sucesivos indultos de presos comunes.

opinión de los legisladores, podrían corresponder a sobornos encubiertos. "Efectivamente los honorarios son elevados. Los reproches son justos, hay que admitirlo", reconoció ayer Chubáis ante las cámaras de televisión y agre-

gó que él y su equipo están dispuestos a aceptar cualquier decisión del Presidente.

El primer vicepresidente dijo que actualmente el equipo reformista del Gobierno está siendo sometido a un ataque "en el que se utilizan

ingentes recursos financieros", pero insistió en que no habrá cambios en la política de privatización. "Mientras estemos vivos, el Gobierno no tomará decisiones bajo las presiones de los empresarios", dijo Chubáis.

Blair no consigue escapar de la tormenta

La Prensa arremete contra el primer ministro británico y le pide que cuente la verdad sobre la financiación de su campaña

DENIS HIAULT (AFP)
Londres

El primer ministro británico, Tony Blair, se encuentra metido hasta el cuello en el "escándalo de la Fórmula 1", progresivamente desvelado por la Prensa y, sobre todo, por una oposición que intenta empañar su imagen de dirigente 'limpio y transparente'. Tras una semana de revelaciones en cadena sobre las dudosas relaciones entre el partido de Blair y las finanzas de la F1, el 'Nuevo Laborismo' no lograba ocultar ayer sus apuros. El partido de Gobierno, obligado por la Prensa, reconoció, incluso después de las elecciones de mayo que lo llevaron al poder, que había

mantenido contactos con el multimillonario de la F1, Bernie Ecclestone, para hablar de otra posible donación.

Esto ocurrió sólo cuatro días después de que se viera obligado a prometer reembolsar al mismo mecenas la suculenta contribución preelectoral que había recibido de sus manos. Al mismo tiempo,

**La imagen de
limpieza y
transparencia del
'nuevo laborismo'
se tambalea**

la Prensa arremete contra las críticas contra las medias verdades, si es que no "mentiras", del primer ministro, que, mediada la semana, se puso en primera línea para intentar atajar la polémica. El diario conservador 'The Times' anunciaba ayer "el comienzo del desencanto" de los partidarios de Blair.

El prolaborista 'The Guardian' concedía que Blair era "condenado por la metedura de pata sobre la financiación". "Diga toda la verdad", exhortaba a su vez el 'Daily Telegraph'. El escándalo estalló a finales de octubre, cuando el Gobierno anunció que renunciaba a su promesa electoral de prohibir la publicidad del tabaco en la F1.

Jospin toca el cielo de su popularidad

La derecha francesa asiste dividida a la marcha triunfal del Gobierno

París / EFE.— Los éxitos cosechados por el primer ministro francés, el socialista Lionel Jospin, quien ha alcanzado la cima de su popularidad, según un sondeo publicado ayer, han puesto aún más a la deriva a la derecha francesa, que no logra aunar sus fuerzas desde el descalabro electoral de junio. Las desavenencias en el bloque conservador afloraron con especial fuerza el miércoles en el Parlamento, cuando los diputados de la centroderecha Unión por la Democracia Francesa (UDF) abandonaron el hemiciclo, mientras sus colegas de la neogaullista Agrupación por la República (RFR) se quedaron escuchando los aplausos comu-

nistas para Jospin. La defensa de los comunistas (aliados junto a los Verdes en el Gobierno de mayoría socialista que encabeza Jospin) hecha por el primer ministro en la Asamblea Nacional (Cámara de Diputados) pilló por sorpresa a los diputados de la UDF, que al pedir al jefe del Ejecutivo que condenara los "crímenes del comunismo" pretendía lo contrario: abrir una brecha entre las fracciones de izquierdas.

La polémica llegó a la Cámara de la mano de la publicación del 'Libro negro del Comunismo', en el que historiadores franceses culpan al comunismo de la muerte de entre 85 y 100 millones de personas.

ALEMANIA La izquierda ganaría las elecciones si se celebraran hoy

Bonn.— La coalición de socialdemócratas y verdes derrotaría a la coalición gubernamental cristiano-demócrata-liberal si se celebraran elecciones en Alemania el próximo domingo, según los resultados del sondeo mensual de la segunda cadena de la televisión alemana ZDF, dados a conocer ayer. EFE

PARAGUAY El Gobierno pinchó el teléfono del general Oviedo

Asunción.— La difusión de un diálogo entre el general retirado Lino Oviedo, que está en la clandestinidad, y un amigo empresario desató ayer un nuevo escándalo en Paraguay al confirmar el uso de las escuchas telefónicas como arma política. La autenticidad de la grabación fue confirmada por sus protagonistas. EFE

SERBIA Vojislav Seselj dice que no reconocerá nunca la frontera croata

Belgrado.— El ultranacionalista Vojislav Seselj, candidato a la presidencia de Serbia en las elecciones del próximo 7 de diciembre, declaró ayer que no desiste de la idea de formar la Gran Serbia y que no reconoce las fronteras de Croacia. "Mi partido nunca reconocerá las fronteras de Croacia", dijo. AFP

ITALIA Panella, en huelga de hambre por no salir en la tele

Roma.— El veterano líder radical Marco Panella comenzó ayer una huelga de hambre en protesta por la escasa información que la televisión dedica a su partido, 'Lista Panella', ante las elecciones municipales de mañana. "Sólo pedimos que se cumpla el derecho de los ciudadanos a recibir información", dijo. D16

KENIA Amnistía dice que las elecciones pueden ser una farsa

Nairobi.— Las elecciones legislativas y presidenciales que se celebrarán el mes que viene en Kenia pueden convertirse en una 'farsa' si el Gobierno no aplica integralmente las recientes reformas constitucionales, según denunció ayer la organización humanitaria Amnistía Internacional. AFP